

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 31 Octubre 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 5.052

## Correspondencias

Madrid 28 de Octubre.

En conversaciones y discreteos políticos, hemos pasado una gran parte del día.

Solo se ha conseguido saber, al llegar la tarde, una noticia más, que viene á agravar la situación ya difícil en que se encuentra el Sr. Sagasta, y es la siguiente:

En el seno de la mayoría del Senado empieza á dibujarse una nueva disidencia, que ha venido á dar forma la promoción de las senadurías vitalicias vacantes.

Cunde el descontento en las filas de los ancianos, y para nadie es un secreto que el general Martínez Campos está dispuesto á ponerse al frente de la disidencia parlamentaria de la alta Cámara.

Hasta que llegue el momento de apoyar una proposición de censura al Gobierno, por el decreto publicado en «La Gaceta» admitiendo la dimisión del ex-alcalde, señor Abascal, el general Martínez Campos no aparecerá oficialmente como el jefe de los disidentes del Senado, pero están allí el general Daban, el duque de Tetuán, Maluquer y otros amigos de Sagasta, que no dejarán pasar nada sin combatirlo para aprovechar la oportunidad de decir cuatro frescas, y fijar bien la actitud de una gran parte de la Cámara.

De lo que hagan los conjurados en el Congreso, no será necesario hacer mérito, porque estando en él D. Francisco Romero, no han de faltar preguntas, interpelaciones y proposiciones incidentales.

Se prepara, y esto conviene saberlo, una de las campañas parlamentarias más turbulentas que hemos presenciado desde la restauración á la fecha.

¿Qué saldrá de aquí?

De un modo ó de otro, la disolución de Cortes.

No han perdido el tiempo los conjurados, puesto que á la hora en que escribo estas líneas, el Sr. Márto, que ha llegado esta mañana, está al corriente de los acuerdos tomados ayer en casa del general Daban, y como es de suponer, los aprueba en absoluto.

Y como nos dijo cuando emplazó para este mes al Gobierno, que no volvería á servir á las órdenes de ningún jefe de partido, debemos suponer que desde hoy se ha proclamado jefe de la conjura.

Pero la nota grave de la tarde, es la noticia de haber conferenciado con el señor Cánovas su ex-lugar teniente Romero.

Había interés por conocer el resultado de esta entrevista, y cuando llegó la noticia de que D. Antonio aprobaba los planes concertados ayer tarde en casa del general Daban, los ministeriales que se encontraban en el salón de conferencias del Congreso, salieron huyendo.

La noticia cayó como una bomba, y á estas horas lo sabe ya todo Madrid.

¿Qué planes son esos de que tanto se habla?

Si hemos de creer á los interesados, todos sus acuerdos revisten el carácter de la más correcta legalidad, y el secreto, si le hay, está en la forma en que han de librar

la batalla en las dos Cámaras.

Nada que no sea parlamentario, ha dicho uno de ellos, podíamos proponer al señor Cánovas; por consiguiente no hay que pensar en otra cosa.

De otras conferencias, como la de Sagasta con Abascal sobre la cuestión municipal, de Alonso Martínez con Puigcerver, Navarro Rodrigo y otros exministros, podría dar cuenta, pero se haría interminable esta carta.

Baste saber, que los de las oposiciones han conferenciado para ponerse de acuerdo acerca del plan de ataque al gobierno, y éste y sus amigos, para tratar del plan de defensa.

De tal manera va creciendo la marea, que á estas horas no se habla de otra cosa que de la campaña parlamentaria que se prepara, y aunque el gobierno procura encauzar las corrientes y echarlas por el lado de las economías y los presupuestos, «la ola negra», aquella de que nos habló tan intempestivamente «El Imparcial», amenaza al gobierno y trata de envolverle y ahogarle.

Se ha anunciado á todos los vientos, que el lunes (de hoy en ocho días) se leerán los presupuestos y que éstos se presentan al fin nivelados y sin tener que recurrir á recursos extraordinarios, como la conversión de la Deuda amortizable, y nadie hace caso de esos anuncios.

¿Qué más?

Se ha verificado la revista militar anunciada en los campos de Carabanchel, en honor del archiduque austriaco, tío de la Soberana y ha asistido ésta á caballo al Campo de maniobras, y esta es la hora en que los políticos no se han enterado de ese acontecimiento militar.

La fiebre política y el deseo de batallar hasta vencer al gobierno, es lo que priva hoy.—C.

Paris 27 de octubre.

Hoy se han modificado ligeramente las versiones relativas á la crisis ministerial. El fondo de las cosas no ha variado; pero la ejecución se ha aplazado algun tanto.

Parece que el gabinete se presentará completo ante la nueva Cámara para defender en ella su conducta en el debate referente á las operaciones electorales y á las invalidaciones. Solo después de esta justificación y una vez constituida la nueva Cámara, el ministerio se modificará; pero entonces estaremos á mediados de diciembre, y como la época no será muy favorable á los cambios ministeriales, probablemente se aguardará hasta principios de enero, fecha acostumbrada de las sesiones legislativas.

Entretanto, se continúa mirando como segura la retirada de M. Tirard y de los dos ó tres compañeros de gabinete que indiqué en mi última carta. Añádese que el ministro de Justicia, M. Thévenet, muy comprometido en determinados negocios será reemplazado por M. Ribot, el orador del centro izquierdo, y que M. Constans, cuya continuación en el ministerio parece también muy difícil, será nombrado gober-

nador general de Argelia, puesto que, por lo demás, ambiciona desde hace mucho tiempo.

En cuanto á la presidencia del Consejo de ministros, toda vez que se necesita un nombre ó una personalidad saliente á la cabeza de un gabinete, se habla misteriosamente de un hombre nuevo que reuniría, según se dice, todos los votos y sería del agrado de la opinión pública; pero respecto del cual se guarda reserva, á fin de aumentar la impresión que se quiere producir.

En el fondo, no hay nada resuelto; todas estas combinaciones proyectadas sufrirán sin duda radicales modificaciones, según los acontecimientos.

El boulangismo sigue decayendo á toda prisa; en la actualidad es no solo rechazado sino condenado por los mismos que hace algun tiempo lo ensalzaban hasta las nubes y es imposible formarse idea del número de sangrientas caricaturas que en todos nuestros periódicos ilustrados ponen en la picota al idolo de la víspera. Parece que el desdichado Boulanger ha concluido definitivamente su carrera y se considera imposible que nada pueda en lo sucesivo sacarle del abismo de descrédito y de ridiculez en que ha caído.

Su más digno confidente el conde Dillon, parece abandonarle de la misma manera que los demás. Según se anuncia, se propone pasar el invierno en Florencia con su familia, lejos del proscrito combate por todos los vientos sobre el desierto islote de Jersey.

Las huelgas, apaciguadas en una parte de la region del Norte, han estallado en otro punto distinto, sin desórdenes hasta ahora, pero con síntomas alarmantes.

En una de las minas de carbon de piedra en que el trabajo está paralizado, los obreros piden un aumento de salario de 20 por ciento. El acuerdo es muy difícil de obtener con semejantes exigencias.—O

## EXPOSICION ESPAÑOLA ARGENTINA EN BUENOS-AIRES

La angustiosa crisis por que están atravesando nuestra agricultura y nuestro comercio, van á tener, si no un remedio absoluto, un alivio de no despreciable trascendencia, y por ello el que demos lugar preferente en nuestro periódico á la gran empresa que buenos patricios están realizando en la gran República Argentina.

La celebración de una Exposición permanente de productos españoles y argentinos es ya un hecho: el proyecto de edificación es majestuoso y apropiado al objeto á que se destina, obra del Sr. D. José Rodrigo Botet, y también son obras de españoles celosos las bases económicas y la organización del concurso.

Pocos esfuerzos necesitamos para hacer resaltar la incalculable trascendencia que para nuestras abatidas agricultura é industria ha de tener la Exposición de que nos estamos ocupando; solo citaremos algunas cifras porque entendemos que no hay mejor lógica que la descarnada de las matemáticas.

El comercio internacional en la República Argentina representaba en 1878, en junto, 81.000.000 de pesos, y en 1888 se elevaba ya á 230.000.000, continuando creciendo de día en día. También es asombroso el movimiento marítimo: en 1887 llegaron á aquellas aguas 69.000 buques, y en 1888, 74.000.

Es, pues, Buenos Aires un mercado general para todas las Américas; el almacén, digámoslo, así, del Nuevo-Mundo.

Empero á pesar de que aquella república es un pedazo de nuestra España, con pena hay que decirlo, ocupamos el octavo lugar en las importaciones y el décimo en las exportaciones, que representa el 3 y el 2 p. 100 respectivamente del movimiento total.

¿Qué papel desempeñamos en una nación hermana que importa todos los años por valor de 150.000.000 de pesos?

Hay que pensar, pues, en abrir aquel gran mercado á nuestra producción—que bien lo necesita—y esto es lo que se conseguirá con la Exposición permanente.

Hemos dicho que el palacio de la Exposición es soberbio, y para convencerse de ello basta fijarse con las siguientes cifras:

Ocupará diez manzanas de á 130 metros de lado, equivalentes á 169.000 metros cuadrados.

Dicha superficie se distribuye del siguiente modo:

- 1.º Palacio de la Industria, 28.000 metros cuadrados.
- 2.º Instalaciones oficiales de ambos gobiernos 2.000.
- 3.º Pabellon de Ciencias y Bellas Artes, 8.000.
- 4.º Pabellon de Agricultura, 12.000.
- 5.º Galeria de Máquinas y Ferrería, 10.000
- 6.º Instalaciones particulares sueltas, 8.000.
- 7.º Mercado de frutos, docks, depósitos, etcétera, 40.000
- 8.º Salon de prensa y recepciones oficiales, etcétera, 3.000.
- 9.º Especulaciones recreativas, 30.000.
10. Calles y jardines, 28.000

Los gastos totales se elevan á 2.500.000 pesos.

Los locales serán vendidos á los espositores á períodos de diez años y lotes de á un metro cúbico aprovechables á los precios siguientes: Palacio de la Industria, á 100 pesos oro. Instalaciones oficiales, á 200. Agricultura, 50. Máquinas, 100. Instalaciones sueltas, 25. Las instalaciones de dos y cuatro frentes sufrirán un recargo de 25 y 50 por 100, respectivamente. El pago se hará en cuatro años, mediante un interés de 10 por 100.

El domicilio de la sociedad es en la ciudad de Buenos-Aires, y su duración treinta años; prorogable.

El capital, de 4.000.000 de pesos nacionales, divididos en 40.000 acciones de á 100 pesos, pagadores en 10 por 100 al inscribirse y el resto por fracciones de 15 por 100 á períodos consecutivos de sesenta días.

La direccion estará confiada á un Consejo de administracion, compuesto de 15 individuos, más el presidente, cuyo Consejo se subdividirá en comisiones de cuentas, técnica, prestamos y avalúos, ventas y reembolsos y entradas y espectáculos.

La gestion de los negocios estará á cargo de un director general. Además tendrá en Madrid un comisario general.

Oportunamente iremos publicando detalles acerca de este gran concurso permanente que tan excelentes resultados ha de reportar á los intereses materiales y morales de nuestra patria.

#### PARIS 28 DE OCTUBRE

Créese que Emilio Zola presentará su candidatura á la Academia Francesa para la vacante ocurrida por fallecimiento de M. Emilio Augier.

Entre los edificios de la Exposicion que deben quedar en pié al verificarse la clausura del gran Certámen, figura en primer lugar como un monumento curioso el pabellon de la Habitación humana.

Muchos periódicos abogan por la conservacion de todos los edificios.

En las fiestas de clausura tomará parte la sociedad palomífera La Vanguardia, que en la mañana del lunes lanzará 2.000 palomos desde el tercer piso de la torre Eiffel.

Ha visitado la torre Eiffel el gran duque Waldimiro de Rusia, acompañado del ex-ministro de la Guerra, el general Lewal.

La actitud que observan los obreros franceses en las huelgas del Norte, revela elocuentemente que los obreros franceses no tienen ni el espíritu de union que caracteriza á los huelguistas alemanes é ingleses.

Aquí se cometen más actos de violencia; pero siendo de notar que la huelga se declara en un punto cuando concluye en el otro, de manera que no puede generalizarse el movimiento.

Ayer un teniente de dragones fué maltratado y violentado por los huelguistas; varios soldados acudieron en auxilio del oficial, resultando gravemente herido un obrero de un sablazo.

Tambien fué insultado el general d'Escarpelle, comandante general de las tropas del distrito.

La huelga se extiende por las comarcas de la frontera belga.

Atenas.—Brillantísimo por más de un concepto resultó el desfile de la real comitiva.

Abrían la marcha dos escuadrones de la guardia, y seguían despues los mariscales, la duquesa de Sajonia, la princesa de Gales, el czarowitch, el príncipe de Gales, el rey de Dinamarca y los emperadores de Alemania.

En la carroza real, tirada por seis magníficos caballos blancos, iban la reina de Grecia y la princesa Sofia de Prusia y al estribo del carruaje el príncipe Constantino, el rey de Grecia y los príncipes Jorge y Nicolás.

Despues del almuerzo, los recién desposados dieron un paseo en carruaje por las principales calles de Atenas, siendo aclamados y vitoreados por el pueblo.

Hase notado que la embajada rusa ha sido la única que dejó de arbolarse la bandera nacional en obsequio al emperador Guillermo II.

En el banquete de gala, el rey de Grecia habló en francés, lo cual no ha producido gran sensacion por cuanto este idioma es considerado como la lengua diplomática de todas las naciones, pero si ha causado desfavorable impresion el hecho de haber con-

testado en alemán el emperador Guillermo II.

Paris.—Ahora que son muchos los ministeriales que quieren se cercene le libre de la prensa, no carece de interés recordar cuál era su actitud y sus palabras cuando militaban en las filas de la oposicion durante la época del imperio napoleónico.

M. Brisson decía: «Soy revolucionario y radical, cuando la nacion se halla oprimida tiene el derecho de la defensa; debemos ser libres ó morir combatiendo»

De M. Ferry se refieren las siguientes palabras: «Sin la libertad electoral el sufragio universal no es más que mentira y corrupcion, y el parlamentarismo la mayor de las hipocresías.»

Regía en aquel tiempo un gobierno autoritario que oprimía á las minorías, pero no tanto como el gobierno actual, que oprime no solamente á las oposiciones monárquicas, sino á todos los republicanos que no son ministeriales.

Por el pronto parece conjurada la crisis ministerial; pero, en caso de repetirse, M. Carnot parece dispuesto á confiar á su amigo particular M. de Freycinet la formacion del nuevo ministerio.

Citase ya los nombres de los ministros que compondrían el nuevo Gabinete, y son los siguientes:

Presidencia y Asuntos Extranjeros, monsieur de Freycinet.

Interior, M. Ribot.  
Hacienda, M. Leon Say.  
Guerra, M. Billot.  
Marina, M. Krantz.  
Justicia, M. Brisson.  
Comercio, M. Rouvier.  
Agricultura, M. Viette.  
Instruccion, M. Faye.

Acaba de fallecer M. Lambert de Saint-Croix, que fué uno de los hombres mas eminentes del partido orleanista ó monárquico liberal.

Constantinopla.—Es esperado para primeros de Noviembre el emperador de Alemania. Créese que de Atenas la emperatriz regresará directamente á Berlín.

Un terremoto ha causado grandes destrozos en la isla de Metelin, ocasionando la muerte á un centenar de personas. En algunos puntos de la isla no queda ni una sola casa en pié.

Paris 29.—D. Emilio Castelar ha conferenciado largamente con MM. Rouvier y de Freycinet. El ministro de la Guerra aseguró al Sr. Castelar que, bajo el punto de vista militar, nada se oponía á la perforacion del túnel internacional pirenaico.

Ayer, á las cuatro de la tarde se verificó el entierro de M. Arturo Griffith, tío de Boulanger. Temiendo algunos desórdenes, el Gobierno habia impedido el pase de la comitiva por el boulevard Montparnasse, quedando apostados en los sitios convenientes varios destacamentos de guardias republicanos.

Asistieron á la ceremonia la mayor parte de los diputados boulangieristas y 8.000 personas pertenecientes á los grupos revisionistas de Montmartre, republicanos del distrito 9.º, socialistas del Val-de-Grace y delegaciones obreras de las afueras.

Diéronse algunos vivas á Boulanger, lo cual dió pretexto á la policia para detener á unos veinte individuos, que fueron reducidos á prision.

#### Telégramas

Madrid 29.

«La Correspondencia» y «El Imparcial» publican extensas reseñas del banquete celebrado anoche en palacio en honor del archiduque Alberto.

Había invitadas unas cien personas y han asistido ochenta. Las demás están ausentes, están de luto ó tienen algún enfermo en la familia.

El banquete se ha efectuado en el grandioso comedor grande, que presentaba anoche deslumbradora magnificencia tanto por su decorado como por su espléndida iluminacion.

Asistieron al banquete, además de las personas reales, los ministros de la Corona (excepto el señor Capdepon, que experimenta una desgracia de familia), los capitanes generales, los caballeros del Toison, los grandes de España, los presidentes de las Cámaras y de los altos Cuerpos consultivos, el Nuncio de Su Santidad y los jefes superiores de Palacio.

A la derecha de S. M. la Reina se sentó el archiduque, cruzando su pecho la banda de San Fernando, la duquesa de Montpensier y el ministro de Estado.

Al lado opuesto se sentaron el Nuncio de Su Santidad, la señora del presidente del Congreso y el embajador de Francia.

Frente á S. M. se sentó la infanta Doña Isabel, teniendo á su derecha al Sr. Sagasta y al Sr. Alonso Martínez, y á su izquierda al marqués de la Habana, á la señora del ministro de Estado y al embajador de Austria.

Han ocupado tambien sitio preferente las condesas de Loreno y de Xiquena, y los embajadores de Alemania y de Inglaterra.

S. M. la Reina y la infanta Isabel lucian magníficos trajes y valiosas joyas de perlas y brillantes.

Durante la comida cuyo menú ha sido espléndido, ha inierpretado la brillante música de Alabarderos varias composiciones musicales austriacas y españolas.

Terminado el banquete, la Reina regente, el archiduque Alberto y SS. AA. las infantas D.ª Isabel y D.ª Luisa Fernanda, han conservado con la mayor parte de los personajes que han asistido á esta fiesta palatina.

A las once y media comenzaron á retirarse los convidados por la escalera de honor, que ofrecía una visualidad fastuosa.

## Gacetilla

### LA NOCHE DE 1.º DE NOVIEMBRE

El sol se ha hundido ya en el sepulcro del Océano. las sobras de la noche van desplegándose majestuosamente por el firmamento; tal vez cuando la aurora recoja mañana el negro cortinaje, blanco sudario cubrirá mi desnudez. Entre tanto sueño horizontes de color de rosa y andar entre delicias. Esta vida es un sueño... ¡ay del despertar! Agólpanse á mi mente los pasados extravíos; ellos forman interminable cadena en todo el decurso de mi fugaz existencia, la memoria los reproduce con exactitud aterradora, formulando la conciencia acusacion terrible contra las pasiones y quien las complugo.

El templo está enlutado; arden al rededor del túmulo las antorchas; misteriosas tinieblas llenan el santo recinto; el mundo, mundo es tambien hoy, ha engalanado la ciudad de los muertos; en la de los vivos reina bacanal y desórden; sólo la campana lanza al vuelo su voz; no sé si es la voz del hermano difunto que suplica una plegaria, ó una plegaria del hermano difunto que llora los excesos del que se divierte. Yo veo á la muerte que acecha y nos va acercando á la eternidad.

La noche es verdaderamente santa, solemnemente triste su soledad; imponente su quietud, que sólo interrumpe el vendaval al arrancar á la naturaleza sus atavíos. Vengan, pues, á rogar sobre la tumba los hijos por los padres que ayer abandonaron esta region de dolores, para que á su vez vengan mañana sus descendientes á orar

por ellos; no corran, no, por las mejillas lágrimas que nada alcanzan; brote, si, de los labios de todos la oracion que mucho puede.

*¡Ay sueño, hnye, hnye lejos de mis ojos!*  
Meditemos, alma, meditemos

El tiempo vuela y los días se suceden con rapidez vertiginosa; tantos años cuento que han pasado como el soplo; á mi vista se ha cambiado completamente la sociedad, mi existencia es una *vía orlada de sepulcros*. ¿Donde están los que levantaron las moradas que habitamos? ¿dónde los compañeros de infancia, el pobre querido, la madre que escuchó el primer latido y enjugó la lágrima que ya al nacer vertió? Nadie existe; yo seré pronto como ellos polvo despreciable y despreciado; solo vivo para el colmo de trizteza. *Heu mihi quia incalatus meus prolongatus est!*

¡Cuán triste es vivir! ¡Cuán triste y doloroso haber vivido como yo! Al dar una mirada retrospectiva sobre el camino recorrido mi confusion aumenta; puedo afirmar que nada descubro capaz de aficionarme á esa *felicidad engañosa que contiene más hiel que miel, más acibar que azúcar*, que llaman vida, *cebo que oculta un peligro anzuelo*. Tanteando descubrir la carrera que aún he de andar, la ignorancia anubla mi mente; porque vivo, sé que he de morir, sé que el cuerpo que hoy tanto gallardea ha de ser pasto de gusanos; del alma sé... que de perderla, mia será la pena perdurable, como mia fué la culpa infinita.

Léjos del mundo, sustraído á sus miradas, mi espíritu descubre y vuela en horizontes hasta hoy desconocidos; aquí en la elevacion de ánimo veo lo nada que soy, veo que me habia olvidado á mí mismo. Sólo la santa esperanjan y la promesa divina me alientan al decirme que la vida es un mal que Dios abrevia; que para mí, polvo del suelo, está reservada bienandanza eterna, felicidad sin acabamiento, paz inalterable á condicion de sostener lucha implacable con el mundo, á cuyo carro iba yo uncido.

¡Cuán otra se me ofrece hoy la Religion! honraba ayer con majestuosa solemnidad á los ya dichosos hijos suyos que con pureza de corazon volaron al paraíso á interceder por la que fué su Madre y guia en la tierra hoy suplica por aquellos sus hijos que aún se purifican para entrar en la patria feliz: es madre, y quiere acortar la pena. En toda la Cristiandad, al rededor del ara santa, congrénganse hoy para un mismo fin *santo y saludable* los que están unidos por el triple lazo de la fé, de la esperanza y del amor.

Sólo á la voz de la Iglesia, que en esta solemnidad de la verdad recuerda su íntima relacion con otra Iglesia para la cual el tiempo no existe, he despertado de mi letargo de indiferencia; *caña que ni pensaba*, hoy advierto el huracán á cuyos impulsos me muevo, y que no parará sin troncharme; hasta este instante feliz no ví que era *barro animado por un soplo divino*, y que toda la nobleza del mundo se escribe en una losa.

Vanidad de vanidades y todo vanidad es mi pasado; razon es ya que reforme la conducta si no quiero sea candente como el hierro algun día el corazon, sino que deshecho como la ceniza consiga mi último fin. Había amanecido el día de difuntos, me dirigí al templo santo, celebrábase la primera misa, el sacerdote leía de la Secuencia el versículo siguiente:

*Oro supplex et acclinis  
Cor contritum quasi cinis  
Gere curam mei finis.*

RAMON MARIA ALMEDA

Hoy ha llegado á esta ciudad el representante de la compañía italiana *Fratelli Lambertini*, al objeto de activar los preparativos y abrir el abono para las seis únicas representaciones que dicha compañía ha de dar en nuestro coliseo.

Celebramos que hayan tenido término satisfactorio las gestiones practicadas al indicado objeto, teniendo así el público ocasión de apreciar por sí mismo las relevantes cualidades de la celebrada compañía *Lambertini*, á cuyo mérito dedica la prensa repetidos elogios.

El sábado, día dos del próximo Noviembre, abrirá al público su despacho el nuevo establecimiento de drogas y productos químicos, titulado «Droguería Mahonesa», con domicilio en la calle Nueva, núm. 8, y que girará bajo la razón social de Valls, Tomás y Pons.

Nos complacemos en consignar la instalación de dicho establecimiento, abrigando la confianza que el público le dispensará favorable acogida, pues cabe esperar de la reconocida probidad de sus fundadores, y los laudables propósitos que les anima que en él se expendrán los géneros de la mejor calidad y bajo las más aceptables condiciones posibles.

En audiencia de hoy se ha publicado el fallo recaído en la causa seguida contra Siméon Triay y Pedro Castillon, mediante la cual se les absuelve de los delitos de disparo de arma de fuego y lesiones menos graves de que les acusaba el Ministerio Público, y se manda pase la causa al Juzgado municipal de Ciudadela para la sustanciación del correspondiente juicio de faltas.

A las cuatro de esta tarde se ha repuesto de la avería que sufrió ayer la línea telegráfica entre Ibiza y Javea.

En el vapor correo han llegado hoy de Barcelona y Alcudia respectivamente, los Tenientes de Artillería D. Cecilio Bedía y D. Francisco Leon, hijo este último del Sr. Comandante de Marina de Palma, para incorporarse al batallón de dicha arma que guarnece esta plaza.

En las parroquias de esta ciudad han tenido lugar las siguientes inscripciones durante el mes que fine hoy.

Parroquia de Sta. Maria.—6 matrimonios, 11 nacimientos y 13 defunciones.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen.—3 matrimonios, 13 nacimientos y 7 defunciones.

Parroquia de S. Francisco.—5 nacimientos y 5 defunciones.

Total, 9 matrimonios, 29 nacimientos y 25 defunciones.

Han sido despachados por la Aduana de este puerto durante el presente mes de Octubre las mercancías siguientes:

Tejidos llanos de algodón 16.377 kilogramos valor 81.945 pesetas.

Tejido punto de algodón 600 kilogramos valor 3.600 pesetas.

Calzado 23.139 kilogramos valor 370 mil 224 pesetas.

Queso 250 kilogramos valor 250 pesetas.

Lana súa 3.420 kilogramos valor 5.814 pesetas.

En el Juzgado municipal de esta ciudad han tenido lugar durante el presente mes las siguientes inscripciones.

|                        |           |
|------------------------|-----------|
| Matrimonios . . . . .  | 9         |
| Nacimientos . . . . .  | 41        |
| Defunciones . . . . .  | 26        |
| <b>Total . . . . .</b> | <b>76</b> |

Por el consumo de la población han sido degolladas en el matadero público de esta ciudad durante el finido Octubre 24 bueyes, 47 vacas, 49 becerrros, 47 terneras, 100 carneros, 54 cabras y 191 cerdos cuyo peso total ha sido de 39.905 kilogramos.

En la Biblioteca pública de esta ciudad han acudido 179 lectores y han sido servidos 322 volúmenes durante el mes que fine hoy.

En la Casa de Misericordia de esta ciudad existían hoy 63 varones y 41 hembras; y en la Inclusa 41 varones y 30 hembras. Total 104 varones y 71 hembras.

En el día de hoy en el Hospital civil había 6 varones enfermos y 7 hembras; y como acojidos 16 varones y 17 hembras. Total 46.

Durante el mes que acaba hoy los socorros suministrados á los presos que existen en la cárcel de este partido han ascendido á 146.25 pesetas.

Ha empezado ya en Mallorca la exportación de ganado de cerda para Barcelona, habiendo embarcado el martes último el vapor «Palma», con dicho destino, un número considerable de ellos, además de una respetable cantidad de cajas que contenían muchas piezas de la caza primeriza que se ha cojido en la vecina isla este año.

En el vapor correo salido hoy de Palma para Valencia ha sido embarcada una gruesa partida de plata borrosa que la Sucursal del Banco de España en aquella ciudad remite á la Central de la Corte para que sea reaçuñada.

El fúnes último fondeó en la bahía de Palma, procedente de Barcelona, el vapor inglés «Concess», con cargamento de unos doscientos bocoyes de alcohol.

En la sesion celebrada por la Comisión provincial el día 26 del actual en vista de una comunicacion del Sr. Gobernador transcribiendo una consulta del Alcalde de esta ciudad sobre si corresponde á la Comisión Inspectora del censo electoral para diputados provinciales hacer la proclamacion de Interventores, se acordó informar al señor Gobernador que la Comisión provincial entiende que la designacion de Interventores de las mesas electorales de los pueblos de cada partido ha de tener lugar en la cabeza del distrito electoral para diputados y ante la Comisión inspectora del censo electoral provincial presida por el Sr. Juez de 1.ª Instancia del partido.

El 14 ó el 15 de Noviembre próximo terminará el plazo de seis meses que concedió la ley de 14 de Mayo último á los Ayuntamientos, para acogerse á los beneficios del 50 y del 25 por 100, que satisfagan de una vez sus descubiertos anteriores á 1885 86. Deben las corporaciones municipales enterarse de la ley de 14 de Mayo, que es muy beneficiosa á los intereses de los pueblos.

El médico de consigna del Lazareto súa de este puerto D. Recaredo Velazquez ha llegado hoy á bordo del vapor «Nuevo Mahonés.»

Relacion de la carga que ha sido portador el vapor correo «Nuevo Mahonés» es la siguiente:

1 piano; 26 paquetes hoja maíz; 162 sacos harina; 1 caja pieles curtidas; 1 idem calzado; 1 fardo suela; 2 cajas tejidos go-

ma; 1 id. tejido lana; 1 pieza hierro forjado; 3 barriles aceite oliva; 35 bultos hierro, laton y zing labrado; 11 fardos suela; 2 id. pieles; 21 barras hierro; 4 cajas pañería; 1 fardo algodón; 200 sacos harina para la Administracion Militar; 8 atados hierro manufacturado; 2 cajas loza labrada; 4 fardos pieles curtidas; 2 cajas zapatos goma; 6 kilos tipos de imprenta; 1 baul calzado; 2 cajas pieles; 5 fardos suela; 26 fardos carton; 1 fardo punto algodón; 6 fardos suela; 1 caja sombreros para Señora; 5 cajas paraguas, manguitos y perfumería; 2 fardos tejidos algodón; 10 id. bacalao; 11 sacos azúcar; 4 id. cacao; 3 fardos madera ordinaria; 4 barriles cerveza; 1 pipa vino; 5 sacos castañas; 10 fardos carton en hojas; 2.300 kilos varios; 4 sacos sardina salada; 73 sacos azúcar; 10 fardos bacalao; 40 sacos harina; 40 sacos trigo; 8 id. maíz; 40 id. trigo; 17 idem harina.

La comunión general que todos los primeros viérnes celebran el Apostolado de la Oracion y la Comunión Reparadora en la iglesia parroquial de Sta. María, tendrá lugar mañana en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas, á las siete de la mañana, á causa de las obras que se están practicando en el presbiterio de la citada iglesia parroquial.

Los pasajeros llegados hoy en el vapor correo «Nuevo Mahonés» son:

DE BARCELONA

D. Juan Grabulosa; Nicolás Fábregues Pbro.; Un Sr. Teniente de Artillería; Gabriel Cardona; Miguel Pretus; Vicente Villarantí; Eloy Monner; Marcos Tintoré; Francisco Rovira; José Llardevia; Luis Capllonch; Ricardo Vasquez y cinco de familia; Un marinero de la armada; Dos guardas civiles y un preso.

DE ALCUDIA

D. Juan Lluch; Un Sr. Teniente de artillería; Catalina Llompert; Gabriel Morey; Nicolás Capó.—total 31.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó acusar el repartamiento del cupo del extraradio formado por la Administracion de consumos para el corriente año: se resolvió una reclamacion presentada contra el mismo por varios habitantes de dicha zona.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policia urbana una instancia presentada por varios propietarios de la calle de San Fernando de esta ciudad en la que solicitan se justiprecie la parte de terreno de regadio que será necesario expropiar para prolongar dicha calle.

Se aprobó la distribucion de fondos para el próximo mes de Noviembre.

Se acordaron los términos en que debe informarse una instancia de D. Alvaro Rosell remitida para este efecto por el señor Gobernador de la provincia.

Se acordó solicitar de la Diputacion provincial una subvencion para la reparacion de puentes y caminos que han sufrido defectos por los aguaceros y se levantó la sesion.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 31.— 1 buey, 211 kilos, Rafolet (Alayor); 1 vaca, 128, Algayerens (Ciudadela); 2 corderos, 23, Noria de Sta. Paulina (Mahon); 1 buey, 145, S. Vicent; 1 vaca, 149, Vergel de D. Nicolás Pons; 4 cabras, 32, Sta. Teresa (Mercadal); 3 corderos, 31, Estancia S. Carlos; 1 buey, 258, Es Beñul; 1 ternero, 96, huerto de Biniruet; 1 vaca, 142, id., y 7 cerdos, 426.

Noticias marítimas

Vapores correos de la Trasatlántica.— El «Baldomero Iglesias» llegó el 26 á Nueva-York procedente de la Habana. El «Montevideo» salió el 26 de la Habana para Veracruz. El «España» llegó el 27 á Colon procedente de Santiago de Cuba. El «San Agustín» salió el 27 de Vigo para la Coruña. El «Ciudad de Cádiz» llegó el 27 al puerto de su nombre procedente de Veracruz, la Habana y Puerto-Rico. El «Ciudad de Santander» salió el 28 de Barcelona para Marsella. El «Alfonso XIII» llegó ayer 29 á Málaga procedente de Barcelona, de paso para Cádiz y Buenos Aires. El «Ciudad de Santander» llegó el 29 á Marsella. El «Antonio Lopez» salió el 30 de Cádiz para las Palmas, Puerto-Rico, la Habana y Veracruz. El «Cataluña» saldrá el 5 del entrante de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Palma 31.—1 t.

La línea telegráfica se halla interrumpida desde las doce de la mañana de ayer entre Ibiza y Javea.

Esta mañana el Juzgado encontró á una anciana muerta en su domicilio, calle Arco de la Merced.

Madrid 30.—11 m.

Mañana se nombrarán las comisiones que deben dictaminar sobre los presupuestos.

El periódico «El Globo» pide al Sr. Alonso Martínez que imprima toda su energía en la direccion de las sesiones del Congreso, á fin de evitar discusiones inútiles.

Madrid 30.—7 t.

En el Congreso el Sr. Cos-Gayon ha discutido con el Sr. Ministro de Hacienda sobre una proposicion apoyada por aquél, pidiendo sean discutidos con urgencia los presupuestos.

El Ministro ha propuesto para dejar espedita la prerogativa régia, que las minorías presenten una proposicion de ley, declarando aprobados los presupuestos pendientes de discusion, en ambas Cámaras, sin perjuicio de discutirlos despues ampliamente.

Las minorías han accedido á presentar dicha proposicion que se leerá mañana.

Madrid 30.—7 50 t.

Se ha aplazado para el sábado el Consejo que debe celebrarse bajo la presidencia de S. M. la Reina.

En el Senado mañana el Sr. Bosch esplauará una interpelacion sobre el asunto del Ayuntamiento de Madrid.

Se ha efectuado el juicio de faltas entre los Sres. Araus y Arias, suspendiéndose la tramitacion hasta que declaren nuevos testigos.

La sesion del Senado ha carecido de interés,

Madrid 30.—10 n.

Londres.—Ha descarrilado en Hattas, un tren lleno de pasajeros, resultando trece niños y dos niñas muertos, y treinta y nueve heridos.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Nemesio y san Quintin mártires.
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Amorermoso en Sta. Maria

Mañana primer viernes de mes, la misa y comunión del Apostolado de la Oracion y Comunion Reparadora será en las Concepcionistas a las 7 con fervorines y motetes, juntamente con los actos de final del mes de Octubre.

Viernes, festividad de Todos los Santos, en Santa Maria a las 9 Tercia solemne y la misa mayor propia de este dia, despues la misa última. Por la tarde vísperas de los Santos con solemnidad y luego las de Difuntos, Completas, Maytines y Laudes. Por la noche Oficio de Difuntos con los Salmos y Resposos de D. Benito Andreu Pbro.

Sábado, misas cantadas a las 6 y media y a las 7; alas 10 la mayor a voces y coro y despues los nueve Resposos alrededor de la Iglesia: A las 5 y media de la mañana se dará principio a la piadosa devocion del mes de Noviembre consagrado todo en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio, como se acostumbra todos los años.

Ntra. Sra. del Carmen, jueves, misa mayor solemne en honor de todos los Santos; por la tarde, vísperas de Difuntos y rezo de todo el S. Rosario; por la noche Maytines y Laudes solemnes de Difuntos.

Sábado, misa cantada a las 8 y media, y a las 9 con los Resposos de rúbrica: por la noche se dará principio al devoto y solemne Novenario en sufragio de los fieles difuntos con sermon todos los dias por el Sr. Cura párroco y Sr. Tutzó Pbro.

S. Francisco de Asis, jueves, la misa mayor en honor de la propia festividad será solemne; por la tarde, vísperas de Vivos y de Difuntos, rezo de las tres partes del Rosario, y al anochecer solemne Oficio de Difuntos.

Sábado, misa de Requiem a las 9 con los Resposos acostumbrados; y por la noche se dará principio al solemne y anual Novenario.

En las Concepcionistas tambien todo el Oficio de Difuntos y S. Rosario: sábado, misas de Requiem, la mayor y los resposos; por la noche se dará principio al mes de Noviembre en sufragio de los fieles Difuntos.

En la Concepcion, por la tarde Rosario entero y a las 4 solemnes Maytines de Difuntos, mañana y noche la práctica del mes para descanso de las benditas Animas del Purgatorio.

Tambien se rezará todo el Smo. Rosario por la tarde en Sta. Eulalia, S. José, San Antonio Abad y Ermita del Cementerio. Además en S. José, a las 6 de la mañana y durante la misa diaria se practicará el mes de Noviembre en sufragio de las Almas benditas

Santo de mañana

La Fiesta de todos los Santos.
I. P. en la Catedral

Movimiento del Puerto

Despachados el 31

Para Pollensa laud «Joven Juanito» patron Rafael Covas con 5 trps. y lastre.

Entrados el 31

De Barcelona vapor «Nue Mahonés» Capitan D. Miguel Tuduri con 21 trps. 31 p. efectos y la correspondencia.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 13 DE OCTUBRE DE 1889

Table with 3 columns: Observation type, 9m., 3t. Data includes Baróm., Termóm., Id., Direccion del viento, Clase id., Estado de la atmósfera, Temp. máx., Id. máx., Id. mínima, Veloc. del viento, Lluvia, Evaporacion, Ascenso, Descenso.

ANUNCIOS

El Recaudador Subalterno de Contribuciones de la Zona única de Menorca.

HACE SABER: Que con arreglo al edicto publicado en el «Boletín Oficial de 24 del corriente mes, la cobranza voluntaria de las cuotas del segundo trimestre de 1889-90 de las contribuciones territorial é industrial tendrá lugar en el distrito municipal de Mahon durante los dias 1 al 6 de Noviembre en el local de la Recaudacion sito en la calle del Angel núm. 14 desde las 9 de la mañana a la 1 de la tarde.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instruccion de 12 de Mayo de 1888.—Mahon 29 de Octubre de 1889.—El Recaudador Subalterno, Goñalons, Carreras y C.ª.



LA PALMA

Confiteria de la Real Casa



En dicho establecimiento se encontrarán los géneros siguientes:

ARROPE a 50 céntimos de peseta (20 de escudo) la libra de 400 gramos.

MIEL DE MENORCA a 75 cént. de pta. (30 de escudo) la libra de id.

MIEL DE CUBA refinada a 45 y 50 céntimos de pta. (18 y 20 de escudo) la id.

CARNE DE MEMBRILLO a 75 céntimos de pta. (30 de escudo) la id.

Tomando al por mayor se rebaja el 10 por ciento.

Para la festividad de Todos los Santos se encontrará CERA LABRADA superior a precios baratísimos.

TURRON en latas propio para exportacion: Pastillas de café con leche, bombones frutas parisienses y otros artículos finos se encontrarán en la Confiteria

LA PALMA, Hannover, 13.

EL ARCA DE NOÉ

P. Pons Seguí 2 HANNOVER 2

Para las fiestas de Todos los Santos, hay disponible MIEL DE MENORCA fina y superior en botes de varios tamaños.

Inmenso surtido de vinos y licores para alternar con los

PANELLETS

PANELLETS

Para la fiestas de Todos los Santos se elaboran en gran escala y con toda perfeccion y esmero, empleando las finas esencias de yema, coco, fruta, rosa, naranja, limon, canela, chocolate, ron, avellana, piñon, etc.

Confiteria LA ESTRELLA CASTILLO, 35.

APROVECHAD LA OCASION

En el acreditado establecimiento de mercadería de la

Sra. Viuda Mora

se acaba de recibir, directamente de París, un gran y variado surtido de coronas mortuorias, que se espended a precios baratísimos.

MR. DOUX AINÉ, ÓPTICO

Llegado de Paris despues de visitar la Exposicion, ha obtenido diferentes objetos, y una gran cantidad de los verdaderos

CRISTALES DE ROCA

espuestos en dicho Certámen con grandes ventajas; y deseando que mis favorecedores aprovechen dicha coyuntura los venderé a 8 pesetas montados con armazon de acero.

No confundir el verdadero cristal de roca del Brasil con el cristal llamado cristal purificado, francés, alemán, de Bohemia y otras denominaciones de que se sirven para confundir y engañar al comprador.

Monturas de diferentes clases y nuevos sistemas en oro, plata y nikel.

Gemelos para teatro finos desde 12 pesetas, a 36 pesetas; de nacar; gemelos para marinos de superior calidad; barómetros, termómetros, lentes de mano de diferentes tamaños; acuarelas, paisajes, mapas modernos de España y de las demás naciones; relojes de oro, plata, y nikel; relojes remontoir de superior calidad vendiéndose asegurados por un año.

El establecimiento reside en Palma calle de San Nicolás, 21.

SOLO POR POCOS DIAS PERMANECERA

EN LA Calle Nueva número 34

MAHON

Imp. de M. Parpal

CIRIOS Y VELAS DE CERA PURA

PARA LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS

DROGUERIA DE MORILLO Y ESCUDERO

MAHON, 4 Arraval 4, MAHON

Además, Miel superior de Menorca.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGIAS, CRUP, RONQUERA, FENTIDEZ DEL ALIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producido por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española G. Forniguera y C.ª, Barcelona, impreso en tinta roja.— Al por menor, en las principales farmacias.



LA VID DE

MANUEL BELTRAN

MAHON 29 CALLE NUEVA 29 MAHON

En dicho establecimiento se encontrará el rico escabeche al precio de una peseta la libra de 400 gramos.

BUÑUELOS

Los habrá todos los dias a 45 céntimos de peseta los 400 gramos. Tambien se encontrará miel de Menorca a ochenta céntimos los 400 gramos. HORNO CALLE S. JERGE 14

PARA VALENCIA

A últimos de esta semana saldrá el laud PROVIDENCIA su patron José Ortega: admite carga y lo despacha Cristóbal Tomás Rampa de la Abundancia n.º 36 almacén.

NODRIZA

Una que desea criatura para amamantar. Vive calle de S. Andrés núm. 3.

Buñuelos

Los hay todos los dias en la calle de San Carlos n.º 4 al precio de 40 céntimos de peseta la libra.

